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本报讯 8月 13日下午， 市医
保局召开“刷脸就医”“先看病后付
费”工作推进会。

会议回顾总结了前一阶段工

作开展情况，并针对目前存在的问
题，提出下一步工作要求。

会议指出， 去年，“刷脸就医”
“先看病后付费” 工作在市人民医
院 、市油田总医院 、市中医医院启
动试点以来 ，受到各级领导 、社会
各界广泛好评，老百姓看病就医更
加便利 ，医疗保障的获得感 、幸福
感不断增强，成为我市“不忘初心，
牢记使命”主题教育的一项亮点工
作，作为全市深化改革的先进经验
上报省深化改革委员会。 今年，此
项工作写入市政府工作报告，列入
市深化改革委员会重点改革事项，
6月底之前在全市二级以上医院全

面推行。
会议对全市二级以上医院开

展 “刷脸就医”“先看病后付费”工

作进行了通报。 一是各县区、市直
各医院高度重视“刷脸就医”“先看
病后付费”工作，采取得力措施，全
力推进 ， 住院患者对政策评价很
高。 二是“先看病后付费”工作取得
可喜成绩，全市二级以上医院全面
推行“刷脸就医”“先看病后付费”，
开展情况较好，患者普遍满意。 三
是个别医院还存在推进力度不大、
受益人数较少、宣传工作不到位等
问题。

针对下一步工作， 会议要求，
各县区、各二级以上医院领导要高
度重视 ，把 “刷脸就医 ”“先看病后
付费”作为一项提升群众医疗保障
幸福感、获得感的重要民生工程来
继续推进 ， 不断加大宣传引导力
度，9月份之前，把“刷脸就医”信息
系统改造好 ，确保符合 “先看病后
付费 ” 条件的患者真正享受到实
惠。

（和现军 陈惠敏）

本报讯 近段时间以来，濮阳医
专高度重视招生工作，创新招生方
式，制订“线上宣传为主、线下活动
为辅 ”的招生宣传工作方案 ，全力
推进招生工作。

一是“有力度”。学校在认真做
好疫情防控工作的同时，充分利用
线上线下各类渠道和资源， 成立 4
个招生宣传组，由校领导分别带队
到省内各地市招生办、省管县（市）
高中生源学校进行宣传，确保疫情
期间招生宣传渠道畅通。

二是 “有深度”。 学校充分利

用校内、 校外各级各类媒体平台，
不断扩大招生宣传覆盖面和影响

力；通过学校微信公众号和招生就
业处微信公众号 ，发布了 《致高三
学子的一封信 》《致毕业生的一封
信 》 《招生季 、 我等你 》 《濮阳医
专———为你展开医学梦想的翅膀》
《濮阳医学高等专科学校学校简

介 》《濮阳医专———与你相约美好

明天 》等系列文章 ，对招生工作进
行“有深度”地介绍。

三是“有广度” 。学校向省内外
200多所高中发放招生宣传资料 ，
并在校园内张贴招生宣传海报。

四是 “有温度 ”。 从 4月到 7
月，该校安排专人积极参加教育部
阳光高考咨询平台、河南省招生办
公室 2020年普通高招网上咨询活

动，及时回复考试咨询量 3000多人
次；在微信朋友圈进行精准广告投
放 120万次； 在 360搜索引擎利用
搜索关键字词等进行精准广告投

送 ； 开通招生 e问答 ， 咨询量达
10420人次。

由于招生工作精准发力，濮阳
医专在教育部阳光高考平台上院

校满意度调查河南 13所医学院校

满意度名列第 3名。
（王凤珍 司青娣）

本报讯 8月 17日下午， 市眼
科医院 （市第二人民医院 ） 召开
2020年创建全国文明城市工作加

压推进会。
该院院长张清生就医院创建

全国文明城市工作提出明确要求。
一是进一步提高政治站位，充分认
识创建工作的重要意义。 全国文明
城市是濮阳的一块金字招牌，全院
上下必须将文明城市创建当作一

项政治任务来抓。 二是发挥省级文
明单位责任担当作用。 认真对照工
作任务和标准要求，高标准高质量
完成各项工作任务 。 三是条块结
合、齐心协力。 医院创建办公室要
定期通报情况 、 督导落实问题整

改。 四是创建工作要与医院等级评
审、6S精益化管理有机结合， 营造
整洁、优美、舒适的就医环境，确保
每一位患者得到安全 、有效 、规范
的诊治 ， 形成推动工作的强大合
力。

该院副院长赵风林传达了市

卫健委创建全国文明城市工作加

压推进会会议精神，依照最新标准
对医院创建各项工作任务进行了

解读，明确了分工。
会议下发了医院创建全国文

明城市工作台账， 对工作内容、责
任科室、责任人进行明确 ，确保各
项工作落到实处。

(杨志浩)

还能愉快地吃进口冷冻食品吗？
———透视部分进口冷冻食品外包装等检出新冠病毒核酸阳性

民以食为天，食以安为先。 最近一段时期，国内部分
地方从个别进口冷冻食品尤其是冷冻生鲜产品外包装等

检出新冠病毒核酸阳性，引发社会关注。
如何在进口冷冻食品上确保“舌尖上的安全”？ 人们

在挑选、处置这些食品时需要注意哪些问题？ 近日，新华
社记者对此进行了调研。

召开“刷脸就医”“先看病后付费”工作推进会

市医保局

市眼科医院

召开创建全国文明城市工作加压推进会

以“四度”强力推进招生工作

濮阳医专

本报讯 （记者 管淑颖 通讯员 管松利） 8月
20日上午， 市卫生健康委召开 2020年全市居民
健康素养监测启动暨培训会。 会议落实河南省卫
健委工作要求， 了解掌握我市居民健康素养水
平，评价健康教育工作成效，为今后工作开展提
供科学依据和行动指南。

市卫生健康委相关部门负责人，各县区卫生
健康委、疾控中心、各乡镇卫生院主管健康教育
的分管领导和主要负责人参会。

会议就如何开展好今年的监测工作从三个

方面提出明确要求： 一是提高站位， 充分认识
开展健康素养监测的重大意义； 二是明确任务，
认真把握健康素养监测工作重点环节； 三是严
格考核， 全力保障本年度健康素养监测取得成
功。

随后，市疾控中心健教所相关负责人带领大
家共同学习了《2020年濮阳市居民健康素养监测
方案》，并进行现场指导和授课。

全市居民健康素养监测启动暨培训会召开

8 月 23 日，淮北市相山区合众小学学生与古城路小学学生进行拔河比赛。
当日，安徽省淮北市古城路小学和相山区合众小学开展暑期“手拉手”联谊活动。20 多名来自城市和农村的孩子

一起交流、游戏并互赠礼物，增进友谊，共同成长。 新华社发

手拉手共成长

冷链运输进口海鲜缘何多起

“中招”

家住北京市海淀区的杨女士一家

爱吃海鲜，平日里杨女士没少网购进口
海鲜。 不过，最近她不太敢买了，“时不
时看到进口海鲜外包装样本等检出新

冠病毒核酸阳性的新闻，有点担心”。
杨女士的担心有一定普遍性。7月

份以来，国内零散发生几起进口食品外
包装检出新冠病毒核酸阳性的情况。

比如，7月 10日， 海关总署通报，
由厄瓜多尔 3家企业生产的冻南美白

虾 1个集装箱内壁样本和 5个外包装

样本中被检出新冠病毒核酸阳性。8月
13日， 广东省深圳市通报，1份从巴西
进口的冻鸡翅表面样品新冠病毒核酸

检测结果呈阳性。
从已经公开的情况看，“中招”的进

口食品大多来自南美洲， 且以海鲜为
主。 不少业内人士注意到，这些海鲜肉
类漂洋过海，都涉及一种广泛应用的食
品保鲜技术———冷链。

有不少业内人士认为，在相对低温
的冷链运输中，新冠病毒可以保持更久
的活性。

值得一提的是，目前没有证据证实
冷链可以“生产”病毒。 进口食品外包
装上的新冠病毒究竟从何而来，仍需科
学研究鉴定。

正是注意到与冷链运输潜在相关

的新冠病毒输入风险，我国相关部门和
地方已经采取了有针对性的措施。

海关总署已明确，将进一步加强对
进口冷链食品的源头管控，严格口岸检
验检疫，保障进出口食品安全。

浙江省市场监管局相关负责人表

示，浙江 6月上线全省冷链食品追溯系
统，利用冷链食品溯源码实现从供应链
首站到消费环节最小包装的闭环追溯

管理。 消费者通过扫码，可以知道购买
或食用的进口和省外冷链食品的产品

信息。
各大电商同样有所行动。 京东零

售集团 7FRESH生鲜业务部总经理唐

诣深告诉记者，京东生鲜为平台上销售
的每件冷链商品配了一张“身份证”，做
到流通环节全流程可追溯，构建进口食

品安全闭环。

“购、运、储、销、食”全链条防
控守护

眼下，疫情还在全球蔓延扩散。 对
于进口冷冻食品，没有必要过分担心，
但绝不能放松警惕， 常态化疫情防控
下，要在“购、运、储、销、食”上做好预
防。

做好联防联控，首先要做好源头管
控。 海关总署近期发布多份公告，要么
暂停境外部分企业向我国出口相关食

品，要么一些国家和企业因疫情原因主
动暂停向我国出口相关产品。

业内人士表示，海关总署在守护进
口食品卫生安全方面发挥着“第一关”
的作用，做了大量工作，应该继续严加
监管， 并加强与相关国家和地区的沟
通。

对市场监管部门而言，要及时采取
相关风险控制措施，该停售的停售，该
下架的下架，该召回的召回，该处置的
处置。

中国工程院院士、国家食品安全风
险评估中心总顾问陈君石认为，各部门
术业有专攻，业务有侧重，为了共同的
目标，既要各司其职，更要精诚协作，不
留监管死角。

进口食品经营方则应该更好落实

主体责任，严格执行进货查验、索证索
票、人员健康管理制度，严格落实加工
制作规范，以及相关清洗消毒等要求。

广大消费者选购、处置进口冷冻食
品时也应注意防护。 业内人士建议，购
买、处置进口冷冻食品时尽量避免用手
直接触碰，注意生熟食品分开处理，对

进口食品外包装解冻后用酒精消毒，清
洗时做到不用手触碰口鼻眼睛，生鲜产
品充分烹饪后食用。

冷冻食品“中招”，食客遭殃？
莫慌，无须因噎废食

世卫组织卫生紧急项目技术负责

人玛丽亚·范凯尔克霍弗近日在一场新
闻发布会上说，中国对“数以十万计”的
进口食品包装袋实施相关检测，结果发
现“非常非常少、低于 10个”的阳性结
果。

换句话说，“中招”的进口冷冻食品
占我国进口食品总量的比例相当低，并
且及时被“锁定控制”。

人们也很关心，冷冻食品“中招”，
会不会食客遭殃？

陈君石告诉新华社记者，从进口冷
冻食品外包装袋上检出新冠病毒核酸

阳性，只能表示食品外包装曾经被病毒
污染过，不能指向病毒是否仍具活性。
“简单说就是，不能确定病毒是‘死的’
还是‘活的’。 ”

世卫组织专家也在不同场合表示，
目前没有新冠病毒经食物传播的证据，
全球确诊报告病例中，也都没有因进食
食品而出现病例的报道。

陈君石和范凯尔克霍弗等中外专

家都表示，即便新冠病毒确实存在于食
品中，只要处置得当、高温烹调，它跟别
的病毒一样可以很快被杀死。

“对于极少数进口冷冻食品外包装
新冠病毒检测呈阳性，大家也不必过度
担心，更没有必要因噎废食。 ”陈君石
说，“但需要提示的是，良好卫生习惯一
定要保持。 ” 据新华社

为充分发挥红十字工作育人作用，
保护青少年生命健康，引导青少年参与
红十字事业，中国红十字会总会和教育
部近日联合印发关于进一步加强和改

进新时代学校红十字工作的通知，将健
康知识、急救知识，特别是心肺复苏纳
入教育内容。

通知指出，学校红十字工作要把健
康教育作为素质教育的重要内容，针对
青少年生理、心理特点，积极开展红十
字应急救护培训。 采取多种形式，传播
健康行为与生活方式、疾病防控、心理
健康、生长发育与青春期保健、安全应
急与避险等知识，提高学生健康素养。

通知要求， 要普及志愿服务理念，
吸引更多青少年就近就便参与志愿服

务，积极组织青少年参加国际国内红十
字青少年交流活动。 要加大投入建设博
爱校医室， 建好用好红十字救护站、红
十字文化传播基地、 人道主义教育基
地、 生命健康安全体验教室等阵地，探
索政府、学校、社会共建共享红十字青
少年阵地机制。 据新华社

将心肺复苏
纳入教育内容

中国红十字会总会、教育部
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